

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## À Travers Nos Régions ESTUAIRE : CONTRIBUTION DE MEKÈ ME NKOMA AU DIALOGUE NATIONAL



Photo : PSNB

**LES** membres de l'association "Mekè me Nkoma" étaient réunis le 18 novembre dernier dans un hôtel du 6e arrondissement. Objet de cette leur rencontre : procéder à la restitution des travaux de leur regroupement culturel portant sur leur participation ou contribution au dialogue national à venir. Le président de ladite plateforme, Jean-Claude Obiang Mba, a particulièrement félicité le bureau ayant présidé lesdits travaux et l'ensemble des commissions pour les efforts collectifs dans la réalisation de ce mémorandum. " Grâce à votre dévouement et à votre travail acharné deux mois durant, nous avons atteint nos objectifs. Félicitations à vous tous pour votre contribution exceptionnelle". Il a ensuite lancé un appel à l'unité des filles et fils de la province de l'Estuaire autour de leurs us et coutumes, davantage en cette période où, a-t-il dit, notre pays est résolument engagé dans la restauration de ses institutions sous l'impulsion du CTRI avec à sa tête le général de brigade Brice Clotaire Oligui Nguema, président de la Transition, chef de l'État. " Nous devons donc œuvrer comme le fait le regroupement culturel Mekè me Nkoma pour l'union et la restauration de nos valeurs culturelles ", a-t-il conclu.

### NTOUM : LA LEVÉE DU DRAPEAU À LA PRÉFECTURE



Photo : PSNB

**SUITE** au communiqué N°027 du CTRI rendu public la semaine dernière pour étendre le rituel de levée des couleurs à l'ensemble des administrations publiques du pays, cette décision a été respectée lundi 20 novembre 2023 en matinée dans la commune de Ntoun, chef-lieu du département du Komo-Mondah, notamment à la préfecture. La préfète, Annie Nicole Mefoumane épouse Mboumba Kassa, a présidé cette cérémonie en présence de nombreux chefs de service et agents de plusieurs administrations publiques réunies pour la circonstance. Après la levée des couleurs, les autorités administratives locales ont chanté l'hymne national, "La Concorde". L'autorité préfectorale du Komo-Mondah a ensuite livré un message sur le respect de nos symboles. "Nous devons renforcer notre dévouement aux valeurs républicaines et consolider l'unité nationale, comme décidé par les autorités de la Transition". Rendez-vous est pris pour ce vendredi dans l'après-midi pour la descente du drapeau.

PSNB

## Port-Gentil : le déficit de professeurs au lycée Bac-Aviation préoccupe l'APE

Fidèle AFANOU EDEMBE  
Port-Gentil/Gabon

**Q**UEL peut être le sort d'un élève de classe de 3e qui n'a jamais vu ou eu de professeur de mathématiques depuis la classe de 6e ? C'est, parmi d'autres interrogations, celle qui a conduit l'Association des parents d'élèves (APE) du lycée Bac-Aviation à prendre la décision de lancer une vaste campagne de collecte de fonds pour recruter une vingtaine d'enseignants vacataires et ce, avec l'aval des autorités académiques et de la Fédération nationale des associations des parents d'élèves du Gabon (Fénapeg). Déjà, l'année dernière, l'APE de l'établissement avait pris en charge 17 vacataires. Cette année, il en faudrait encore une vingtaine pour couvrir le manque d'enseignants dans toutes les matières. C'est au-delà des moyens dont dispose l'APE. D'où cet appel lancé devant la presse pour



Photo : Sidonie AMBONGUILLA

### Réunion entre l'APE et des élèves du lycée Bac-Aviation.

solliciter les contributions financières de toutes les bonnes volontés : citoyens, opérateurs économiques, acteurs de la société civile... Pour cela, deux numéros de téléphone (077 39 88 28 et le 062 74 42 43) ont été communiqués pour la récolte de fonds qui seront gérés, assure l'APE, en toute transparence par un comité de pilotage mis en place pour la circonstance. On le sait, les angoisses des

élèves du lycée Bac-Aviation de Port-Gentil sont également partagées par leurs condisciples d'autres établissements secondaires de Port-Gentil et au-delà. L'initiative désespérée de l'APE du lycée Bac-Aviation, si elle venait à prospérer, aura le mérite de faire école. Mais sans pour autant régler, dans le fond, la problématique liée au déficit d'enseignants – davantage dans les matières cruciales –, qui plombe le système éducatif gabonais.

## Franceville : les administrations au rendez-vous de la levée du drapeau

Nadège ONTOUNOU  
Franceville/Gabon

**F**AISANT suite au communiqué numéro 27 du 14 novembre 2023 du CTRI, instruisant la levée du drapeau vert-jaune-bleu accompagné du chant de l'hymne national, tous les lundis matin dans toutes administrations gabonaises, celles de Franceville et du département de la Passa ont répondu à l'appel autour du préfet, Raphaël Obali, représentant le gouverneur Jacques Denis Tsanga, empêché. C'est à la place du gouvernorat que les couleurs tricolores nationales ont été hissées par un agent de la police nationale. Accoutrement et posture respectés, les administratifs ont entonné en chœur l'hymne national, "La Concorde", pendant que piétons et automobilistes ont marqué la pause, pour le respect strict de ces symboles.



Photo : Nadège Ontounou

### Levée des couleurs au gouvernorat de Franceville, lundi.

Un genre de cérémonie qui n'était plus observée dans la capitale algovéenne par les populations, qui lors des cérémonies d'allégeance au drapeau, circulaient librement sans respect, ni considération, comme si elles avaient perdu les repères, ou encore la fierté d'être Gabonais. Pour le préfet de la Passa, "chanter l'hymne national est la manifestation du comportement

républicain et patriotique (...). On parle de restauration des institutions, et la première institution c'est la République. Pour l'ensemble des administrations de Franceville, il fallait revenir aux fondamentaux, parce que nombreux en avaient perdu l'habitude. Nos plus hautes autorités ont bien fait de nous ramener à cet exercice auquel tout le monde doit s'arrimer et s'adapter".